

Zeitschrift: Regio Basiliensis : Basler Zeitschrift für Geographie

Herausgeber: Geographisch-Ethnologische Gesellschaft Basel ; Geographisches Institut der Universität Basel

Band: 33 (1992)

Heft: 2

Vorwort: Luft und Boden in der Regio

Autor: Winkler, Justin

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 14.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Luft und Boden in der Regio

Die Umwelt in der Dreiländerregion am Oberrhein ist Thema dieses Heftes – vom Luftraum, über dem ein waches Satellitenauge schwebt, zum Boden, der unsere Füsse trägt.

Möglich wurde das Erscheinen der hier versammelten Beiträge dank der grosszügigen Unterstützung der Berta Hess-Cohn Stiftung in Basel; möglich wurde damit ein Porträt des schweizerischen Beitrags zum trinationalen Klimaforschungsprojekt REKLIP.

Die Autorinnen und Autoren geben uns eine Ahnung davon, wie die Basler Klimaforscher mit beiden Füßen auf dem Boden stehen müssen, um die buchstäbliche Luftigkeit ihres Forschungsgegenstandes methodologisch und technisch zu meistern.

Über die Erde aus der Bodenperspektive berichten die das Heft schliessenden Beiträge. Sie enthalten Reflexionen über unseren Umgang mit dem Grund, auf dem und aus dem wir leben, und sie bieten Ansätze zu einer Betrachtungsweise, die den Menschen als verantwortlichen Teil seiner Um- und Mitwelt sieht.

Justin Winkler, Redaktor

